



Fotos: Irene Steimbach

Natürlich wurden die Pausen ausreichend auf dem Spielplatz genossen. Nach der Abschlussbesprechung mit den Eltern war gegen 16.00 Uhr das Seminar zu Ende.

Den Mädchen hat es sehr viel Spaß gemacht und sie waren mit vollem Eifer dabei. Auch mir machte es sehr viel Freude mit den Mädchen zu arbeiten. Sie waren alle sehr freundlich, lieb und hilfsbereit, ein richtig gutes Team.

Einen besonderen Dank an Laura und Nikolaus Sentef. Es war nicht einfach durch die unterschiedlichen Spielstärken den einzelnen Anforderungen der Mädchen gerecht zu werden, doch sie begeisterten die Mädchen mit viel pädagogischem Geschick für das Schachspiel.

Irene Steimbach

Turnier

DSJ-Akademie 2013 in Rotenburg an der Fulda

28. bis 30. Juni 2013

Die Akademie ist das zentrale Ausbildungsangebot der Deutschen Schachjugend, das nicht mehr ein einziges Thema an einem Wochenende behandelt, sondern eine bunte Palette von Themenbausteinen bereithält, aus der die Teilnehmer nach ihren Wünschen auswählen können.

Die Akademie umfasst Themenbausteine aus den Bereichen:

- Organisation und Führung,
- Spiel, Wettkampf und Training sowie
- Jugend und Betreuung

Link: <http://www.deutsche-schachjugend.de/termine/2013/akademie/>

Hallo liebe Schachfreunde,

ab dem 25. Mai findet zum 50-jährigem Jubiläum der Schachfreunde Birkenfeld der Badische Schachkongress in Birkenfeld statt. Neben der Badischen, Senioren- und Amateurmeisterschaft finden noch etliche Rahmenprogramme statt.

Ein kurzer Überblick der Veranstaltungen:

- 25.5. Start Seniorenmeisterschaft
- 26.5. Badische Seniorenblitzmeisterschaft
- 27.5. Führung im Schmuckmuseum Pforzheim
- 27.5. Start Badische Meisterschaft
- 28.5. Schnellschach Senioren Meisterschaft
- 30.5. Start Amateurmeisterschaft (besonders geeignet für Jung und Alt aufgrund der Wertungsklasseneinteilung)
- 31.5. 19.00 Uhr Podiumsdiskussion zum Thema »Leistungs- und Breitenschach« ab 19.00 Uhr
- 01.6. Ausstellung zum Thema »Wie man im Mittelalter Schach spielte«
- 01.6. 19.00 Uhr Vortrag zum Thema »Schach im Mittelalter« und anschließender Showkampf

Zudem gibt es einige Problemschachaufgaben zum lösen und eine Schachrally in Birkenfeld.

Wir freuen uns auf einen außergewöhnlichen Kongress Birkenfeld und freuen uns auf Ihre Teilnahme. Für die Teilnahme von größeren Jugendgruppen eignet sich besonders die Jugendherberge im nahe gelegenen Pforzheim.

Informationen zum Turnier und die Unterkünfte in der Nähe finden Sie unter <http://schachkongress.de/2013/>

Anmeldung erfolgt ebenfalls über die Seite des Schachkongresses.

Schulschach

Badische Schulschachmeisterschaften 2013

WK I			
Rang	Mannschaft	MP	BP
1	Faust-Gymnasium Staufen	8	13,0
2	Kant-Gymnasium Karlsruhe	8	12,5
3	Justus-Knecht-Gymnasium Bruchsal	6	11,5
4	Goethe-Gymnasium Emmendingen	5	11,0
5	Gymnasium Neuenbürg	2	5,5
6	Angell-Schule Freiburg	1	6,5

WK II			
Rang	Mannschaft	MP	BP
1	Gymnasium Neuenbürg	8	14,5
2	Schiller-Gymnasium Offenburg	7	13,0
3	Goethe-Gymnasium Freiburg	6	11,0
4	Karl-Friedrich-Gymnasium Mannheim	4	9,5
5	Helmholtz-Gymnasium Karlsruhe	3	7,5
6	Wöhler-Gymnasium Singen	2	4,5

WK III			
Rang	Mannschaft	MP	BP
1	Heimschule Lender Sasbach	9	17,0
2	Ludwig-Wilhelm-Gymnasium Rastatt	9	15,5
3	Martin-Schongauer-Gymnasium Breisach	6	9,5
4	Hilda-Gymnasium Pforzheim	3	8,0
5	Gymnasium Remchingen	3	7,5
6	Rotteck-Gymnasium Freiburg	0	2,5

WK IV			
Rang	Mannschaft	MP	BP
1	Bismarck-Gymnasium Karlsruhe	9	14,5
2	Gymnasium Spaichingen	6	11,0
3	St. Raphael-Gymnasium Heidelberg	5	10,0
4	Scheffel-Gymnasium Lahr	4	8,5
5	Karl-Friedrich-Gymnasium Mannheim	3	8,5
6	Martin-Schongauer-Gymnasium Breisach	3	7,5

WK V			
Rang	Mannschaft	MP	BP
1	Kreisgymnasium Bad Krozingen	9	17,0
2	Waldschule Neureut	7	11,5
3	Berthold-Gymnasium Freiburg	6	9,0
4	Lise-Meitner-Gymn. Königsbach-Stein	5	11,5
5	Tulla-Gymnasium Rastatt	2	6,0
6	Goethe-Gymnasium Emmendingen	1	5,0